

## **Face aux nouveaux moyens de communication, être fondamentalement de son temps et rester fondamentalement humain**

### **Introduction**

■ Face aux progrès fulgurants des moyens de communication, entre enthousiasme et peur, où se situer avec justesse ?

■ Pour une saine réflexion, un document intéressant : le message du pape François pour la 58<sup>ème</sup> Journée mondiale des communications sociales (Internet : *The holy see*). Avec cette question comme point de départ : *Comment rester pleinement humain et orienter dans le bon sens la mutation culturelle en cours ?*

### **Qu'est-ce donc qu'être homme ?**

- L'homme est un être de relation ; il n'est pas fait pour la solitude.
- Il n'y a pas de relation sans communication : c'est la communication qui crée des communautés.
- Et l'outil premier de la communication, c'est le langage qui suppose émission et réception.
- Les progrès de l'humanité sont en rapport étroit avec les progrès des moyens de communication.

### **Communication et information sont étroitement liées.**

- Je m'informe pour communiquer ; je communique pour m'informer et informer les autres.

### **Les nouveaux moyens de communication : un service de la croissance de l'humanité ?**

- De merveilleux outils ♦ pour une information de qualité
  - ♦ pour une extension des capacités relationnelles entre les hommes
  - ♦ pour grandir en liberté
- Mais aussi de redoutables créateurs ♦ de désinformation
  - ♦ de communautarismes hostiles les uns aux autres
  - ♦ de dépersonnalisation
  - ♦ de dépendances et d'addictions
- Finalement, une nouvelle idolâtrie

### **Se situer avec justesse**

- Ni rejet ni fuite
- Mais une remise à leur place de ce qui doit rester des outils au service d'une relation authentique
- Donc se former à la maîtrise de ces outils et garder une saine distance faite de liberté et d'intériorité

### **Conclusion**

Forger ensemble une sagesse qui fait passer la raison et le cœur avant tout le reste